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Comunidad:   Vacunas a 
profesionales en la primera línea
Vacunas a bomberos, policías municipales, 
protección civil, profesores... “Todos ellos son 
profesionales que están en la primera línea", 
según Isabel Díaz Ayuso.  P.  11

        ALCOBENDAS

Gracias al Concejal de Educación y Cultura, 
Jesús Ayllón, el Teatro-Estudio se llamará “Sara 
Baras”. La segunda fecha de Jornadas de 
puertas abiertas será el 11 de marzo.  P.  8

Valdeolmos-Alalpardo:
Nuevo Teatro-Estudio “SARA BARAS”

Sanse acomete el asfaltado en la
Urbanización Club de Campo  

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes está realizando obras 
de asfaltado integral en las calles de 
la urbanización Club de Campo, fruto 
del acuerdo alcanzado en el seno del 
Gobierno municipal. A estas obras 
se añaden otras actuaciones de 
reparación de cubiertas en el edificio 
público que dan servicio a los vecinos 
de las urbanizaciones de esta zona. 
Desde el Ayuntamiento se informa de 
que la ejecución de esta intervención 
se extenderá durante los dos próximos 
meses y consiste en la aplicación de 
una nueva capa de rodadura.  P.  3

La Comunidad de Madrid invertirá 7,7 
millones de euros del Programa de 
Inversión Regional (PIR) en Alcobendas.    
El Consejero, David Pérez, vino a conocer 
la parcela en la que se construirá una 
nueva pista polideportiva, que cuenta 
con una inversión de 106.383 euros.  P.  6

Plan PIR - Alcobendas
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  MADRID NUEVO NORTE

LA  ACCESIBILIDAD  UNIVERSAL, PIEZA 
CLAVE EN EL DISEÑO DE LAS CIUDADES

•   Más allá de derribar barreras arquitectónicas, el urbanismo responsable busca que el diseño del espacio  público tenga en cuenta 
   las necesidades de todas las personas.
•  La configuración de la ciudad, y aspectos como el mobiliario urbano y la señalización son determinantes para garantizar la
   conaccesibilidad en los itinerarios.
•   Madrid Nuevo Norte representa una gran oportunidad para crear un entorno urbano accesible, incorporando todos los criterios
    clave desde las fases iniciales del proyecto.

El diseño de las ciudades cada 
vez tiene más en cuenta las 
necesidades de personas con 
discapacidad para garantizar 
la máxima autonomía posible 
en su día a día. Se trata de 
una cuestión de importancia 
vital que recibió un notable 
impulso con la aprobación de 
la convención de la ONU de 
2006 sobre los derechos de las 
personas con discapacidad.
En España están en vigor 
normativas específicas cuya 
aplicación es preciso generalizar.

Un Madrid cada vez 
más accesible
Colectivos como ACCEPLAN, 
piden una mayor concienciación 
de autoridades y ciudadanos 
sobre la accesibilidad de las 
ciudades. Mariano Calle es 
arquitecto y miembro del equipo 
de ACCEPLAN, un colectivo 
de técnicos especializados en 
accesibilidad que trabajan como 
consultores desde hace más de 
veinte años. Según su experiencia, 
“los cascos históricos suelen 
estar menos adaptados a la 
accesibilidad, pero en Madrid se 
ha hecho un esfuerzo notable en 
hacer calles de plataforma única, 
se ha reducido la velocidad de los 
vehículos en las vías urbanas a 30 
km/h, se ha dotado de ascensores 
a muchas estaciones de la red de 

metro y los autobuses de la EMT 
han hecho un gran esfuerzo de 
adaptación para los usuarios en 
silla de ruedas”.

Una oportunidad en las 
zonas de nueva creación

El experto apunta apunta que “es 
más costoso adaptar algo que ya 
está hecho que diseñar desde el 
principio con criterios accesibles”. 
Según explica, Madrid Nuevo 
Norte, el gran proyecto de 
regeneración urbana de la capital, 
“tiene todas las posibilidades de 
aplicar estos principios y es una 
oportunidad de hacer un espacio 
modelo desde el punto de vista de 
la accesibilidad”. 
Por otra parte, desde el 
departamento de Compromiso 
Social de DCN se ha creado 
un mapa interactivo de la 
accesibilidad universal en la 
ciudad para invitar a los vecinos de 
Madrid a que indiquen las barreras 
arquitectónicas existentes y 
puedan hacer sus propuestas 
de mejora. Desde ACCEPLAN 
consideran “muy positivo que en  
estas grandes operaciones urbanas 
haya el máximo de participación 
ciudadana, especialmente de las 
personas que por cercanía se ven 
más afectadas”.

Un abordaje múltiple

El tema de la accesibilidad urbana 
requiere un abordaje múltiple, 
ya que hay que tener en cuenta 
las necesidades de distintos 
colectivos, como el de las 
personas con discapacidad física, 
pero también con discapacidad 
cognitiva y sensorial, personas 
mayores con funcionalidades 
disminuidas, niños y personas 
dedicadas al cuidado de otras, 

generalmente mujeres, lo que
 

introduce las variables de edad y
género en las buenas prácticas 
urbanísticas. En palabras de 
Mariano Calle, “hace falta poner 
la accesibilidad en su contexto, 
saber cuál es el ambiente social y 
cultural en el que se mueven esas 
personas, el territorio en el que 
desempeñan su vida y su actividad, 
cuáles son las condiciones de 
interacción que tienen con ese 
entorno y qué condiciones tienen 
de salud y de seguridad”. 
Mariano Calle comenta que, 
actualmente, “en la Castellana 
pasa mucho que no te da tiempo 
a cruzar, porque es muy ancha 
y es el vehículo lo que prima”. 
La accesibilidad también implica 
que en los pasos de peatones los 
bordillos han de estar rebajados 
y señalizados con una banda 
de advertencia y que ofrezca un 
itinerario seguro para personas 
ciegas. Para este experto, 
también es fundamental que los 
pasos de peatones sean siempre 
perpendiculares al sentido de la 
marcha de los vehículos, porque 
los oblicuos despistan y generan 
muchos accidentes.

Mobiliario urbano 
accesible 

Para garantizar la accesibilidad 
de las ciudades es clave cómo 
se sitúan los elementos urbanos, 
como arbolado, bancos, 
papeleras, señales de tráfico, 
farolas, quioscos, etc. Si se pone 
una papelera en mitad de la calle, 
si el hueco donde se planta un 
árbol no está protegido, o si no hay 
suficiente espacio entre una farola y 
los coches, se plantea un problema 
de circulación a las personas con 
dificultades de movilidad. Además,
el mobiliario urbano tiene que ser 

accesible, desde fuentes de beber
con distintas alturas a bancos con 
barandillas. También los parques 
infantiles tienen que poder ser
usados y disfrutados por niños 
con distintas capacidades. Esto 
implica, entre otras soluciones, 
incorporar juegos específicamente 
diseñados y que los accesos sean 
universales, es decir, zonas sin 
bordillos, con rampas, suelos de 
caucho, columpios adaptados, 
alturas accesibles, paneles en 
braille, etc.

Orientarse en la ciudad

La orientación en las calles y la 
señalización son determinantes, 
“especialmente para las personas 
con discapacidades sensoriales 
y cognitivas, que necesitan tener 
una rutina de comportamiento en 
la calle, que se identifiquen bien las 
señales informativas y los nombres 
y números en las calles, que se 
unifique su criterio de ubicación y 
que su textura, color e información 
no confundan”, detalla Mariano 
Calle. Algunos recursos que 
favorecen la accesibilidad de los 
itinerarios se han generalizado y 
son ya parte del paisaje urbano, 
como los pavimentos que 
guían por recorridos seguros a 
personas con discapacidad visual 
y los semáforos que se activan a 
demanda o con señales acústicas.

Madrid Nuevo Norte es un espacio
 de oportunidad para implantar 

medidas pioneras de accesibilidad

Parque infantil inclusivo y accesible
 del complejo de Somontes,

 gestionado por la Fundación ONCE, 
en Fuencarral-El Pardo
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La poeta sevillana María Domínguez del 
Castillo ha sido la ganadora de la XVII 
edición del Premio Nacional de Poesía 
Joven Félix Grande, que concede la 
Universidad Popular José Hierro de 
San Sebastián de los Reyes, UP, por el 
poemario "Las voces de Jano".
La concesión del premio fue comunicada 
a la autora por la concejala de Cultura, 
Tatiana Jiménez (PSOE), quien ha 

destacado la alta participación y el 
excelente nivel literario de las obras 
presentadas. Para el Jurado “el 
poemario galardonado expresa una gran 
originalidad que hace de la autora una 
poeta con una enorme capacidad para 
incluir en su texto diferentes tradiciones 
poéticas, lo que amplía los horizontes de 
la poesía contemporánea”.
El Jurado, compuesto por Luis Alberto de 

Cuenca, Ignacio Elguero y Juan Carlos 
Mestre, ha recordado “con emoción y 
cariño la ausencia de una persona tan 
importante en la historia del premio como 
fue la poeta Guadalupe Grande Aguirre, 
que nos dejó recientemente”.
María Domínguez del Castillo se graduó 
en Literaturas Comparadas por la 
Universidad de Granada y realizó sus 
estudios de Máster en París.

La poeta sevillana María Domínguez, “Premio Nacional Félix Grande”

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes está realizando obras de asfaltado 
integral en las calles de la urbanización 
Club de Campo, fruto del acuerdo 
alcanzado en el seno del Gobierno 

municipal. A estas obras se añaden otras 
actuaciones de reparación de cubiertas 
en el edificio público que dan servicio a 
los vecinos de las urbanizaciones de esta 
zona. Desde la Delegación de Obras y 
Servicios se informa de que la ejecución 
de esta intervención se extenderá durante 
los dos próximos meses y consiste 
en la aplicación de una nueva capa 
de rodadura, realizando reparaciones 
puntuales en zonas deterioradas 
de calzadas y aceras. También se 
está procediendo al saneamiento de 
blandones, reconstrucción del firme 
o pavimento deteriorado, así como a 

la implantación de nueva señalización 
horizontal y reposición de reductores de 
velocidad.
El vicealcalde delegado de Obras y 
Servicios, Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(Cs), ha explicado que “con esta obra 
de asfaltado también atendemos a las 
peticiones de los vecinos que viven en 
las urbanizaciones”, añadiendo que “por 
primera vez en muchos años un Gobierno 
de Sanse se interesa en este sentido y 
actúa en esta zona, en un asfaltado que 
ha sido muy demandado desde hace 
tiempo por su población y que representa 
el punto de partida de otras actuaciones 

similares en otros puntos del municipio”.
“Con la maquinaria actuando ya en las 
calles trabajando en Club de Campo, 
activamos el punto 44 del Acuerdo de 
Gobierno PSOE-Ciudadanos cumpliendo 
con el compromiso de asfaltar la ciudad 
para mejorar la seguridad vial de San 
Sebastián de los Reyes” ha declarado 
el alcalde de la ciudad Narciso Romero 
(PSOE).
La obra fue aprobada en la Junta de 
Gobierno Local del 21 de julio de 2020 y 
se ha iniciado gracias a la presentación y 
aprobación del presupuesto del pasado 
año.

Operación Asfaltado Integral en la Urbanización Club de Campo
Además de repararse la cubierta del edificio público que da servicio a los vecinos de las urbanizaciones de esta zona 
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     MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE
     Vicealcalde y Portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

Desde que este Gobierno inició 
el presente mandato se están 
acometiendo multitud de obras 
e intervenciones en distintos 
puntos de la ciudad. Cuando 
firmamos el Acuerdo Programático 
entre Ciudadanos y PSOE, un 
documento de compromiso y de 
transparencia ante la ciudadanía, 
pusimos negro sobre blanco más 
de medio centenar de retos, de 
objetivos, que aspiraban a cambiar 
San Sebastián de los Reyes.
En uno de sus puntos, el número 
44, esta hoja de ruta plasma la 
voluntad deasfaltar la ciudad 
para mejorar la seguridad vial 
del municipio. Con la maquinaria 
actuando ya en las calles de Club 

de Campo damos luz verde a esta 
acción firmada hace poco más de 
año y medio. 

Obras en Club de Campo

En estos días están finalizando las 
obras de asfaltado integral en la 
Urbanización Club de Campo, una 
actuación que era necesaria en 
una zona del municipio que llevaba 
muchos años sin ser atendida. El 
gran flujo de tráfico de esta zona 
no sólo por los vecinos de la 
urbanización, también por otros 
muchos usuarios de paso, había 
deteriorado mucho el firme. 
Con esta inversión de 
aproximadamente 260.000 euros 

también se actualizarán muchas 
señalizaciones y medidas que 
reforzarán la seguridad en la 
movilidad y, posteriormente, se 
colocarán contenedores nuevos de 
residuos.

Plan de asfaltado 
para SanSe
Como decía antes, este asfaltado 
también supone el inicio de la 
entrada de estas máquinas en 
otros puntos de la ciudad y una 
activación más de nuestros 
compromisos. 
Este Gobierno, con la Delegación 
de Obras que dirijo, tiene la clara 

voluntad de entrar en más calles 
después de muchos años sin 
asfaltar, con un Plan de Asfaltado 
para San Sebastián de los Reyes 
que empezó siendo reflejado en el 
Presupuesto 2020 y que estarán en 
los próximos, tal y cómo reflejamos 
en el Plan de Inversiones. 
Puedo adelantar que, si se 
aprueban, este año podremos ver 
el inicio de los trabajos de asfaltado 
en el centro de la ciudad y en otros 
puntos de San Sebastián de los 
Reyes. Quiero transmitir a los 
vecinos que nuestro objetivo, entre 
otros muchos, se centra en seguir 
trabajando para cumplir con SanSe 
y con su ciudadanía.

  Objetivo: Asfaltar SanSe  

Campaña de apoyo del Partido Popular a la Policía

La Concejalía Delegada de Urbanismo 
de San Sebastián de los Reyes ha 
dictado una resolución que permitirá 
flexibilizar, de nuevo, la aplicación de 
la Ordenanza Municipal Reguladora de 
la instalación de terrazas vinculadas 
a establecimientos de hostelería y 
restauración como medidas de apoyo 
a este sector muy castigado por la 
pandemia.
En concreto, desde la Delegación de 

Urbanismo se explica que, en la presente 
situación de excepcionalidad, se 
aplicarán estos criterios de flexibilización 
para las renovaciones, ampliaciones 
y nuevas solicitudes a estos espacios 
demandados por los empresarios de la 
hostelería y la restauración.
El pasado mes de mayo de 2020 se 
fijaron los criterios de la ampliación de 
las mesas y espacios de las terrazas 
en un 50% para combatir la crisis. Los 
establecimientos que quieran renovar, 
ampliar o solicitar deberán volver a 
realizar los trámites de petición de 
solicitud de licencia o comunicación 
aportando documentación suficiente 
que identifique la actividad autorizada 
y describa la modificación referida 
exclusivamente a la ubicación y nueva 
superficie de la terraza. La resolución 
indica que se da la posibilidad de que 

cada hostelero solicite la ampliación 
adicional del espacio permitido, 
pudiendo obtener una superficie de 
terraza mayor a la preexistente. 
El Vicealcalde y Delegado de Urbanismo, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(Cs), ha declarado que “revisaremos 
individualmente una a una cada solicitud 
para garantizar el equilibrio entre esta 
actividad económica tan importante en 
Sanse, la convivencia ciudadana y la 
seguridad sanitaria”.
Asimismo, el Alcalde de la ciudad, 
Narciso Romero (PSOE), ha realizado 
un llamamiento para que “en un ejercicio 
de responsabilidad, tanto para los 
hosteleros como para los usuarios, se 
cumplan estrictamente las normas de 
distanciamiento social y de higiene, 
así como los horarios dictados a nivel 
regional”.

Sanse continúa en su apoyo a la hostelería local

Ha dictado una resolución que flexibiliza, de nuevo, la aplicación de la Ordenanza Municipal 

El Partido Popular de San Sebastián 
de los Reyes ha dado el pistoletazo de 
salida a la campaña para invitar a todos 
los vecinos de la localidad a mostrar 
su apoyo a las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado tras el terrorismo 
callejero sufrido estos días por parte de 
los simpatizantes del de Pablo Hasel.
“San Sebastián de los Reyes no es 
ajeno a la situación que están viviendo 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 

del Estado, ante el silencio del PSOE y 
el apoyo de Podemos a los antisistema 
que están llevando a cabo los ataques 
a las fuerzas del orden" manifestó Lucía 
Fernández a los medios de comuicación 
en plena recogida de firmas en el 
Mercadillo de San Sebastián de los 
Reyes. Los Populares de Sanse quieren 
dejar claro que los vecinos del municipio 
están con la Policía. Su lema: "Basta ya 
de permisividad con los violentos".

DÍA DE LA MUJER 
 EN SANSE

El Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, a 
través de su Delegación 
de Igualdad, se suma a 
la conmemoración con 
diversas iniciativas. Certamen 
de Tik Tock, Cine de 
Autoras, Exposiciones de 
Fotografía...Actividades cuya 
programación en el tiempo se 
ralizarán hasta el 12 de marzo.

JUAN GRIJALBA 
Se nos jubila un servidor 
público de primera magnitud, 
de esos que llegarón a 
Sanse con el afán de servir 
y no de servirse. Ayer, 
rompiendo moldes en la 
Policía Local, a principios de 
los esperanzadores años 80. 
Hoy en la elaboración de un 
Plan de Movilidad a punto 
de presentarse. Nosotros 
queremos decirte: ¡Gracias 
por tanto, Amigo Juan!
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Nuestro amigo y compañero, Nacho 
López Llandres, vuelve a dar en la 
diana con la publicación de su último 
libro, “El vuelo del Snegir”, una novela 
de espionaje, amor y suspense, llena 
de intriga y desconcertantes secretos, 
ambientada en uno de los capítulos más 

convulsos de la historia. Un absorbente 
thriller que envuelve ágilmente al lector, 
para atraparlo desde la primera página y 
sorprenderlo hasta la última.
Nacho López Llandres es un escritor 
madrileño Licenciado en Periodismo, que 
desde hace más de 15 años desempeña 

el puesto de director y presentador del 
programa “Hoy por Hoy” de la Cadena 
SER Madrid Norte desde sus estudios 
en Alcobendas. Tras la publicación de 
“Expediente Ananda” y “Tu mirada mis 
ojos”, llega ahora su tercera novela: “El 
vuelo del Snegir”, un absorbente thriller 

que envuelve ágilmente al lector, para 
atraparlo desde la primera página.

Nacho López Llandres vuelve a dar en la diana 
Una novela de espionaje, amor y suspense, llena de intriga y secretos

7,7 millones en inversiones
Llegarán del PIR de la Comunidad de Madrid

La Comunidad de Madrid invertirá 7,7 
millones de euros del Programa de 
Inversión Regional (PIR) en Alcobendas. 
El Consejero de Vivienda y Administración 
Local, David Pérez, acompañado por 
el Alcalde de esta localidad, Rafael 
Sánchez Acera, y por el Vicealcalde, 
Miguel Ángel Arranz, ha visitado algunas 
de las actuaciones que el Gobierno 
regional ha puesto en marcha en este 
municipio. Pérez ha conocido la parcela 
en la que se construirá una nueva pista 
polideportiva, que cuenta con una 
inversión de 106.383 euros. Esta nueva 
infraestructura dará respuesta a la alta 

demanda vecinal para contar con este 
tipo de instalaciones, además de servir 
como espacio para la práctica del 
balonmano y el fútbol sala, y contará 
con dos nuevas canchas de baloncesto.
El Consejero ha subrayado la buena 
sintonía entre la Administración regional 
y todas las localidades madrileñas, entre 
ellas Alcobendas, “una colaboración que 
nos permite contar con un nuevo PIR 
2021-2025 dotado con 1.000 millones 
de euros y una marcada vocación 
municipalista”, señaló. 
Otros de los proyectos más destacados 
del PIR en Alcobendas son la instalación 
de equipos de megafonía en la piscina 
verano, la caseta para el club de petanca 
y la zona de juegos infantiles, obras ya 
finalizadas y donde la Comunidad invirtió 
42.000 euros. La Comunidad de Madrid 
ha aprobado la firma de un convenio 
con el Ayuntamiento de Alcobendas 
para establecer los mecanismos para 
la rehabilitación de viviendas del casco 
antiguo de la ciudad.

Alcobendas sin restricciones
Así lo ha determinado la Consejería de Sanidad 

Se ha levantado las restricciones en 10 
zonas básicas de salud y 7 localidades. 
En este sentido, desde el pasado lunes, 
1 de marzo se permite la plena movilidad 
de todo el municipio de Alcobendas, 
toda vez que los indicadores de contagio 
por cada 100.000 habitantes se redujo 
por debajo de los 500 casos. 
La Comunidad de Madrid ha prorrogado 
dos semanas más -hasta el 14 de 
marzo, inclusive- la prohibición de 
las reuniones de no convivientes 
en domicilios, salvo que se trate de 
cuidados a terceras personas (mayores, 
dependientes, menores de edad o 
personas vulnerables). En este sentido, 
la Consejería de Sanidad recuerda que 
el 80% de los contagios de COVID-19 
se produce en el ámbito familiar. Así lo 
anunciaron el Viceconsejero de Salud 
Pública y Plan COVID-19, Antonio 
Zapatero, y la directora de Salud Pública, 
Elena Andradas.
También desde este próximo lunes se 
mantiene durante dos semanas más 

en la región –hasta el 14 de marzo, 
inclusive- la limitación de movilidad 
nocturna hasta las 23:00 horas y 
que el sector de la hostelería y de la 
restauración pueda permanecer abierto 
hasta esa hora, quedando prohibida la 
entrada de nuevos comensales después 
de las 22:00 horas. El número de 
comensales en las terrazas se mantiene 
con un máximo de seis personas por 
mesa, y un máximo de cuatro por mesa 
en el interior de los establecimientos. 
Asimismo, se reitera la obligatoriedad del 
uso de mascarilla de forma continuada. 
tanto en el interior como en la terraza, 
excepto en el momento de la ingesta.

“ABCDario Mariscal”, un lujo
Más de 100 piezas expuestas en el Centro de Arte  

La exposición se inauguró el pasado 
11 de febrero, en el Centro de Arte 
Alcobendas, con la presencia Mariscal 
que destacó la sensibilidad y la apuesta 
de la ciudad de Alcobendas por la cultura; 
los espacios expositivos del Centro de 
Arte Alcobendas y su capacidad para 
“entender y mostrar todas las formas 
de comunicación visual, todo tipo de 
expresión cultural que nos ayuda a no 
sentirnos solos cuando reconocemos 
nuestros propios sentimientos en las 
creaciones de otros.” El alcalde de 
Alcobendas, Rafael Sánchez Acera, el 

vicealcalde, Miguel Ángel Arranz, y la 
concejal de Cultura, Rosario Tamayo, 
fueron los encargados de acompañar 
al diseñador en la inauguración de la 
muestra.
ABCDario Mariscal recorre, en forma de 
abecedario, parte de la trayectoria de 
Javier Mariscal, el diseñador español 
más famoso e internacional, uno de los 
artífices de la posmodernidad, Premio 
Nacional de Diseño 1999. Con más de 
cien piezas de obra gráfica y objetos, 
entre esculturas, cerámicas, muebles, 
pósters, cómics y animaciones, la 
muestra incluye grandes clásicos de su 
carrera y también algunos aspectos de 
su trabajo menos obvios o conocidos.
La exposición ABCDario Mariscal, que 
forma parte del festival internacional 
Madrid Design Festival 202, permanecerá 
en el Centro de Arte Alcobendas hasta 
el 29 de mayo y, desde luego, merece 
la pena.

Como reconocimiento a su labor
Ignancio García de Vinuesa también tendrá su calle 

Una Declaración Institucional firmada 
por todos los grupos municipales 
reconociendo la labor de los alcaldes 
de la ciudad, se aprobó en el Pleno 
Ordinario del mes de febrero, el 25 de 
febrero, con la decisión de asignar su 
nombre a una calle, parque, instalación 
u otro espacio público con la relevancia 
acorde a su figura, una vez finalizado 
el mandato de la corporación a la que 
pertenecieron y concluida su actividad 
política municipal.
De este modo,Ignacio García de 
Vinuesa seguirá los pasos de sus 
dos predecesores socialistas en á el 
cargo, Carlos Muñoz Ruiz quien da 
nombre a una de las principales calles 
de Valdelasfuentes, y José Caballero 
Domínguez cuyo nombre bautizó el 
Polideportivo Municipal de la Avenida de 
la Transición Española.
Ramón Cubián, Secretario General 
y Portavoz del Partido Popular de 

Alcobendas, se mostró plenamente 
satisfecho: “Esto no es solo el 
reconocimiento a una forma de gobernar 
serena, elegante, comprometida con la 
ciudad y el bienestar de sus vecinos; 
es también un reconocimiento a la 
transparencia, el esfuerzo, la calidad, la 
honradez y la cercanía de Ignacio García 
de Vinuesa que representa como pocos 
los valores de tantos políticos que solo 
han tenido la ambición de gobernar por 
y para mejorar la vida de la gran mayoría 
de sus vecinos.
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El nuevo Teatro-Estudio de Valdeolmos, recién 
terminado, recibirá el nombre de “SARA BARAS”

La segunda fecha de Jornadas de puertas abiertas para conocerlo será el 11 de marzo

Sumidos todavía en plena pandemia,  
el medio centenar de Pymes, 
Autónomos y Emprendedores de 
Valdeolmos-Alalpardo que representan 
la Asociación PAEVA se unen para 
lanzar una Campaña de Apoyo al 
Comercio Local. La campaña trata 
de impulsar y dinamizar el pequeño 

comercio del municipio, dar visibilidad 
a la compra de proximidad con el fin 
de generar un espacio económico 
que permita mantener los puestos 
de trabajo y la creación de nuevos 
empleos en Valdeolmos-Alalpardo. La 
campaña quiere incentivar las compras 
en el municipio.

#YoComproLocal, la Campaña de 
PAEVA de apoyo al comercio local

En la gran variedad de actividades 
y talleres que el Ayuntamiento del 
municipio está proponiendo a sus 
vecinos, esta vez era el turno del de la 
modelación de arcilla

El pasado 8 de febrero tocaba Taller de 
Arcilla Mágica dentro de las Actividades 
de febrero organizadas por las Concejalías 
de Cultura y Educación. Un divertido 
taller que contó con bastante asistencia 
y donde pudieron manipular y moldear 

arcilla de colores suponiendo un reto 
para los niños y niñas. Una arcilla mágica 
con la que pudieron dar rienda suelta a 
su creatividad y fantasía y además, de 
secado rápido, lo que les permitió a los 
niños llevarse sus creaciones a casa, 
algunas convertidas en llaveros, otras 
en soles, muchas de diferentes animales 
de colores, etc. Fue una tarde muy 
divertida porque pudieron desarrollar su 
imaginación y gran creatividad, haciendo 
variadas figuras que ellos mismo eligieron.

Divertido taller de arcilla para estimular la creatividad de los niños

Las Lagunas de Velilla de San 
Antonio se encuentran situadas 
entre el núcleo urbano, el río Jarama 
y los cantiles de Rivas-Vaciamadrid. 
Estas lagunas forman parte del 
Parque Regional del Suroeste.

15 personas disfrutaron desde 
las 9:30 hasta las 17:30 h. en una 
bonita actividad organizada por el 
Ayuntamiento del municipio, en las 

Lagunas de Velilla de San Antonio. El 
objetivo era ver  y observar aves. El 
recorrido de interpretación ambiental 
estaba enfocado en las aves acuáticas 
del Río Jarama. Los jóvenes y familias 
con niños salieron para disfrutar desde 
el Consultorio Local de Alalpardo. Una 
vez allí, con prismáticos y un buen guía, 
aprendieron mucho sobre las aves 
acuáticas de uno de los afluentes más 
importantes del río Tajo, el río Jarama.

Observación Ornitológica en el Parque Regional del Sureste de Madrid

Lanzada por Pymes, Autónomos y Emprendedores de Valdeolmos-Alalpardo (PAEVA)

Pudieron observar y aprender mucho sobre aves en el conjunto de las Lagunas de Velilla de San Antonio

Desde que se creó el cuerpo de 
Protección Civil Valdeolmos-Alalpardo 
ya tenían ganas de estrenarse y 
por fin llegó el primer servicio oficial 
de Protección Civil de Valdeolmos-
Alalpardo, y fue el pasado 24 de 
febrero apoyando en la realización 
de Test de Antígenos en el pabellón 
cubierto de Alalpardo. La Agrupación 
de voluntarios de Protección Civil del 
municipio la forman 39 personas, 
todas dispuestas a ayudar en muchos 
servicios. El cuerpo de voluntarios 
ya cuenta con vehículo propio y 
uniformes que se están rotulando. El 
24 y 25 de febrero dieron soporte y 
prestaron sus servicios en Alalpardo 
y en Valdeolmos al dispositivo de Test 
masivos de Antígenos, organizado 
por la Comunidad de Madrid para los 
vecinos del municipio.

PRIMER SERVICIO 
PREVENTIVO DE 

PROTECCIÓN CIVIL

El antiguo Salón de Actos de Valdeolmos 
se ha transformado en un espacio
escénico adecuado para la danza, 

la música y el teatro. Gracias a las 
gestiones del Concejal de Educación y 
Cultura, Jesús Ayllón, el Teatro-Estudio 

se llamará “Sara Baras”, tras aceptar 
el ofrecimiento la gaditana bailaora 
cantaora de flamenco. El consistorio 
agradece el gesto de la reputada 
coreógrafa. En cuanto la pandemia lo 
permita, se podrá inaugurar este gran 
espacio cultural como se merece, de 
momento se hará unas jornadas abiertas 
el 11 de marzo de 17 a 19 horas para 
que lo puedas conocer. Cuenta con un 
suelo duro y ligero para estilos de danza 
de percusión y equipamientos de luces 
y sonido para acoger espectáculos 
variados, además de una cortina de luz 
al borde del escenario.
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          Brujuleando
Plantación de árboles en los dos municipios
En Alalpardo, la plantación permitirá reducir hasta 5 toneladas de CO2 al año

En una parcela municipal de 
Valdeolmos se plantaron 1.900 pinos 
piñoneros y en Alalpardo, 3.200 
árboles para reducir un 40% sus 
emisiones de CO2.

Por un lado, en Valdeolmos, la Escuela 
italiana con ayuda de la Embajada de 
Italia patrocinaron la reforestación de 
una parcela municipal con 1.900 pinos. 

Durante semanas la Asociación Reforest 
Project estuvo plantando pinos piñoneros 
en la parcela municipal, junto al polígono 
en Valdeolmos. La inauguración y 
culminación de la plantación transcurrió 
durante la mañana del domingo 28 de 
febrero. 50 niños de primaria de 6 a 12 
años  de la Escuela Italiana de Madrid 
acudieron al municipio para plantar los 
últimos 400 pinos.
Por otro lado, en Alalpardo, La empresa 
Vinci Energies Spain plantó 3.200 
árboles con los que se va a reducir un 
40% sus emisiones de CO2. El viernes 
26 de febrero se terminó la plantación 
en Alalpardo que empezó en noviembre. 
Alrededor de 20 empleados de Vinci 
Energies Spain acompañaron a Gabriel 
Oraa, Secretario General de VINCI 

Energies Spain, Miguel Ángel Medranda, 
Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo y 
Fernando Ojeda, presidente fundador 
de la asociación Reforest Project. La 
multinacional eligió este municipio para 
plantar 3.200 árboles, uno por cada uno 
de los empleados de la empresa. Se 
ha reforestado  el Prado de Alalpardo 
donde ahora encontrarás el ‘Bosque 
VINCI Energies Spain’.  

 PARA DISFRUTAR DE 
LA NATURALEZA

Dos actividades al aire libre. 
La primera, el domingo 13 de 
marzo: “Montando a caballo”, 
una ruta por Buitrago del Lo-
zoya de una hora de dura-
ción, para jóvenes y familias 
con hijos de más de 9 años. 
El tiempo invertido será de 
9:30 h a 14:30 h, con salida 
desde el Consultorio Local de 
Alalpardo y con un coste de 
10 euros. La segunda será el 
21 de marzo: “Inicio al Geo-
caching”, un recorrido cerca 
del embalse de Pedrezuela 
para buscar tesoros escondi-
dos geolocalizados. Pensado 
para jóvenes y familias con 
hijos de más de 8 años.

Los árboles ya están preparados para 
cualquier inclemencia del tiempo 
que pueda volver a surgir, gracias a 
la poda realizada por el equipo de 
mantenimiento.

De todos es sabido el destrozo que 
causó Filomena con la nieve a su 
paso por el municipio de Valdeolmos 
y Alalpardo. También, después, 
Hortensia, se encargó de hacer lo 
mismo con sus potentes vientos. Por 
eso, era necesario realizar los arreglos 

y las podas necesarios de los cipreses 
y demás árboles que existen en los 
tres núcleos: Alalpardo, Valdeolmos y 
la Urbanización Miraval. De esta forma, 
se realizaron podas de formación y 
limpieza en cipreses, olmos siberianos y 
demás árboles cuyas copas había que 
rebajarlas y mantenerlos preparados 
para que, en caso de otras fuertes 
inclemencias del tiempo, ni sufran 
daños ni lo puedan causar a cualquier 
persona, coche o mobiliario existente 
en las vías públicas.

Labores de poda en los tres núcleos urbanos 

       CALENDARIO FISCAL 2021
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Ya se ha comenzado a vacunar frente al Covid-19 a 
policías municipales, bomberos y Protección Civil

El Cub Atlético de Madrid cedió el Estadio Wanda Metropolitano

El Consejo de Gobierno de la 
Comunidad ha aprobado  la concesión 
de sus Reconocimientos 8 de marzo 
para galardonar las trayectorias 
personales y profesionales de siete 
mujeres comprometidas con la 
igualdad por sus méritos con motivo 
del Día Internacional de la Mujer. Los 

premios han recaído este año en Cruz 
Sánchez de Lara, Susanna Griso, 
Jennifer Hermoso, Coral Bistuer, María 
José Arregui, Isabel Sola y a las Hijas de 
la Caridad de San Vicente de Paúl. Con 
esta iniciativa, la Comunidad de Madrid 
sigue avanzando en la igualdad de 
oportunidades entre mujeres y hombres.

Galardonadas con los Reconocimientos 8 de marzo 
a siete mujeres comprometidas con la igualdad

Los madrileños nos consolidamos  
líderes entre las regiones españolas 
en cuanto a índices de lectura, según 
el estudio Hábitos de Lectura y 
Compra de Libros en el año 2020.

El estudio recoge los datos de 2020 y 
ha sido presentado por la consejera de 
Cultura y Turismo, Marta Rivera de la 
Cruz, durante su visita a la Biblioteca 
Pública Elena Fortún. Durante el acto, 
en el que ha estado acompañada por la 
escritora Espido Freire. Los lectores de 

libros en la Comunidad se sitúan en un 
77,7%, casi 10 puntos más que la media 
en el conjunto del Estado, que alcanza 
un 68,8%. Durante el confinamiento 
por COVID-19 entre los meses de abril 
y junio, el número de lectores de libros 
aumentó hasta alcanzar el 76,9% de la 
población y el porcentaje de lectores 
frecuentes (semanales) subió hasta el 
65,9%. El estudio refleja también que el 
porcentaje de lectores en tiempo libre de 
la Comunidad de Madrid crece respecto 
al estudio anterior y continúa con la 

tendencia ascendente de los últimos 
años, situándose en un 73% en 2020. La 
media se sitúa en 12,1 libros al año. 

Leer en casa un 96,6 % y en 

transporte público un 25,20%

Los madrileños prefieren leer en casa, 
un 96,6%. La situación vivida durante 
2020 por la pandemia ha consolidado 
los hogares como lugar en donde leer, a 
mucha distancia de los que prefieren el 
transporte público, con un 25,2%.

La Comunidad se consolida como líder nacional en índices de lectura 

Para concienciar a los usuarios más 
jóvenes, así como a sus familiares, de 
la importancia de evitar el consumo 
de todo tipo de bebidas alcohólicas 
en menores de edad.

La consejera de Presidencia, Eugenia 
Carballedo, junto con la consejera 
delegada de Metro de Madrid, Silvia 
Roldán; el director de la Fundación 
Alcohol y Sociedad, Bosco Torremocha; 

y la directora de Relaciones 
Institucionales de la Fundación, Silvia 
Jato, ha asistido a la puesta en marcha 
de esta campaña, para la que se ha 
contado con la aportación creativa, en 
forma de cartelería, de estudiantes de 
Publicidad y Relaciones Públicas de la 
Universidad Rey Juan Carlos. Carballedo 
ha asegurado que “la mejor herramienta 
para frenar el consumo de alcohol 
entre los menores de edad es, según 

lo demuestran todos los estudios, la 
prevención”. En este sentido, ha añadido 
que “todas las iniciativas que vayan en 
esa dirección deben ser prioridad de 
los gobiernos y de la sociedad civil”, 
por lo que el compromiso del Gobierno 
regional a este respecto “es absoluto”. 
La Fundación Alcohol y Sociedad es una 
entidad sin ánimo de lucro cuyo objetivo 
es eliminar hábitos indebidos en relación 
con el consumo de bebidas alcohólicas.

Campaña de prevención del consumo de alcohol entre menores de edad

Por la igualdad de derechos y oportunidades entre mujeres y hombres

Se ha exhibido en los soportes publicitarios de los andenes de Metro de Madrid

La Comunidad de Madrid ha destinado 
este año un total de 26.519.711 
euros en ayudas para subvencionar 
programas y actuaciones de interés 
social desarrolladas por Organizaciones 
No Gubernamentales (ONG) y entidades 
de la región con cargo al 0,7% del 
Impuesto de la Renta de las Personas 
Físicas (IRPF). Así lo ha señalado el 
consejero de Políticas sociales, Familias, 
Igualdad y Natalidad, Javier Luengo, 
durante su visita a los proyectos de 
inclusión social que la Federación de 
Plataformas Sociales Pinardi lleva a 
cabo en el madrileño barrio de Pan 
Bendito y que reciben estas ayudas. 
Pinardi desarrolla distintos programas 
de atención a la infancia, inmigrantes, 
mujeres o promoción del voluntariado 
social por los que va a recibir cerca de 
760.000 euros gracias a estas ayudas.

26,5 MILLONES 
DE EUROS PARA 

AYUDAR A LAS ONG

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, hizo 
una visita para ver el dispositivo 
de vacunación en el Estadio Wanda 
Metropolitano.

Ya se ha comenzado a vacunar frente 
al COVID-19 a policías municipales, 
bomberos y personal de Protección 
Civil con la vacuna de AstraZeneca. 
“Todos ellos son profesionales que 
están en la primera línea, profesionales 
que nos cuidan, que nos protegen y 
que nos ofrecen seguridad a todos 
los ciudadanos cuando más lo 
necesitamos y, por eso, consideramos 
que es necesario suministrarles la 
vacuna cuanto antes”, ha señalado.
Díaz Ayuso ha agradecido al Club 
Atlético de Madrid “su generosidad” por 
ceder las instalaciones y ha destacado 

la “ilusión y el optimismo” que se 
respira en este centro de vacunación, 
la “esperanza” que genera la presencia 
de la vacuna. Al dispositivo también 
han acudido los consejeros de Justicia, 
Interior y Víctimas, Enrique López; y de 
Sanidad, Enrique Ruiz Escudero.
Con este despliegue se podrá inocular 
entre 350 y 400 personas a la hora y se 
habilitaron dos salas de espera para que 
una vez que se hayan administrado las 
dosis, los pacientes puedan descansar 
y comprobar que no tienen ningún 
efecto adverso.

La consejera de Cultura y Turismo, 

Marta Rivera y la escritora Espido Freire

JENNIFER HERMOSO, jugadora del  FC Barcelona 

 e  internacional con la selección española
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En el mes de febrero tuvo lugar el 
encuentro “Desarrollos Estratégicos del 
Urbanismo de Madrid” organizado por la 
Real Estate Business School (REBS), en 
colaboración con Andersen, que contó 
con la presencia de los responsables de 
algunos de los principales desarrollos 
urbanísticos madrileños y del delegado 
del Área de Desarrollo Urbano del 

Ayuntamiento de Madrid, Mariano 
Fuentes. En representación de Madrid 
Nuevo Norte, fue invitado Miguel 
Hernández, director de Estrategia 
y Desarrollo Corporativo de DCN. 
quien destacó que MNN va a “aportar 
infraestructuras clave, cambiar el centro 
de gravedad de la actividad económica 
y reordenar la movilidad”. 

“Desarrollos Estratégicos del Urbanismo de Madrid”
El encuentro reunió a los principales proyectos urbanísticos y al Ayuntamiento de Madrid

El cambio obedece a las circunstancias 
históricas excepcionales que rodean 
a la figura del político y su papel en 
la Transición española

La Junta de Gobierno de la ciudad 
de Madrid ha aprobado el cambio de 
denominación de la plaza de Pradera 
de Salceral, en el distrito de Fuencarral-
El Pardo, por la de plaza de Torcuato 
Fernández-Miranda, ha informado la 
portavoz municipal, Inmaculada Sanz. 
La nueva denominación de la plaza rinde 
homenaje al político y jurista español y 
al papel que desempeñó en la transición 
de la dictadura a la democracia. La 
propuesta de este cambio partió de la 
Junta Municipal de Fuencarral-El Pardo. 
El nombre de plaza de la Pradera del 

Salceral hace referencia al paraje del 
barrio del Arroyo del Fresno y a la fuente 
del mismo nombre que surtía de agua al 
distrito de Fuencarral.

La Plaza de Pradera de Saceral ha cambiado su nombre 
por la de Plaza Torcuato Fernández-Miranda

El consejero de Políticas Sociales, 
Familias, Igualdad y Natalidad, Javier 
Luengo, ha visitado el hotel, que 
ya acoge a las primeras personas 
derivadas de los servicios sociales 
municipales que, o bien carecen de 
un lugar donde pasar la cuarentena o 
están en algún centro residencial o de 
acogida que no cuenta con capacidad 
de aislamiento. Luengo ha explicado 
que “este centro se habilita para seguir 
dando respuesta a la emergencia social 
en esta tercera ola de la pandemia” y 
ha destacado que “el Gobieno regional 
seguirá abriendo todos los recursos 
que sean necesarios para no dejar a 
nadie atrás en esta crisis”. En el hotel, 
los usuarios permanecen en cuarentena 
en sus habitaciones y cuentan con 
cobertura de sus necesidades básicas. 

REABIERTO EL HOTEL
 DE  LAS TABLAS PARA

CONVALECIENTES 
POR COVID-19

  BARAJAS           BARAJAS          BARAJAS          BARAJAS

Comienza ahora la segunda fase, 
que supondrá nuevas obras en 23 
edificios con una inversión de 5,3 
millones de euros.

La primera fase comenzó en 2016 e 
incluyó los 32 edificios de la zona que 
se está rehabilitando, beneficiando así a 
550 viviendas. El concejal delegado de 
Vivienda, Álvaro González; la concejala 
del distrito de Barajas, Sofía Miranda; y 
el gerente de la Empresa Municipal de la 
Vivienda y Suelo (EMVS), José Antonio 
Acosta, realizaron una visita por las 
calles del barrio que serán escenario de 
una segunda fase de rehabilitación que 

se iniciará próximamente.

Segunda fase en 2021
Próximamente, comenzará la segunda 
fase, que supondrá nuevas obras en 
23 de los 32 edificios y que también 
cuenta con dos vías de financiación. 
Por una parte, el nuevo Plan Estatal 
2018-2021 aportará 2 millones de 
euros para rehabilitaciones y 1,5 para la 
reurbanización del barrio.

Continúa la rehabilitación del barrio del Aeropuerto 

La Junta Municipal puso el pasado mes 
de febrero en marcha el programa ‘Días 
sin cole’ de cara a los días no lectivos 
laborables, cuyo objetivo era facilitar la 
conciliación de la vida familiar y laboral 
de las familias. Se trató de una nueva 
edición de esta iniciativa abierta a todos 
los menores con edades comprendidas 
entre los tres y 13 años empadronados 
o escolarizados en Barajas. Tuvo lugar 
los días 19 y 22 de febrero en el CEIP 
Calderón de la Barca, con jornada 
de 8:00 h a 17:00 h, con desayuno y 
comida, y con actividades lúdicas y 
didácticas. 

SE CELEBRÓ “DÍAS 
SIN COLE” EN FAVOR 
DE LA CONCILIACIÓN 

FAMILIAR 

El Asesoramiento Técnico Personalizado (ATP) del 
Centro Deportivo Municipal Barajas 

(ATP) del Centro Deportivo Municipal 
Barajas sirve para hacer una consulta 
personalizada con un profesional 
especializado que te orienta sobre lo 
que puedes o no debes hacer antes de 
iniciar una actividad deportiva tras un 
largo periodo de inactividad. También te 
ayudará a definir qué actividad realizar 
según tus necesidades y objetivos y te 
asesorará sobre cómo practicarla. Es 
un espacio de atención continua para 

cualquier duda que te pueda surgir para 
la práctica deportiva. La oferta deportiva 
dirigida a jóvenes y adultos incluye 
natación, salvamento acuático, gimnasia 
acuática, yoga, pádel, tenis, pilates, 
gimnasia suave o carrera acuática y 
una oferta de actividades dirigidas 
como entrenamientos funcionales, 
yoga, pilates, fitness, fitness acuático, 
acondicionamiento de nadadores, 
gimnasia acuática y taichí. 
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El Concejal Alberto Serrano visita Sanchinarro
En la visita realizada, el concejal se 
comprometió a estudiar todo lo que 
era necesario y tener informada a la 
Asociación Vecinal Sanchinarro. 

A propuesta de esta Asociación Vecinal 
Sanchinarro, el Concejal del Distrito 
de Hortaleza, Alberto Serrano Patiño, 
realizó una visita por todo el barrio 
acompañado por el presidente de la 
Asociación. El concejal tomó buena 
nota de todo: desperfectos en calles 

y jardines tras la nevada, retirada 
de basuras, deterioro en resaltes 
reductores de velocidad, estado zona 
entre vías del tren y calle Pintor Lucio 
Muñoz y necesidad de resaltes en esa 
calle, estado de abandono zona Parque 
de la Ría y alrededores, instalación de 
una Unidad de Intervención Policial en 
Sanchinarro, aparatos de gimnasia para 
mayores... y se comprometió a estudiar 
todo para posteriormente informar a la 
Asociación. 

Madrid cambiará su fisonomía desde 
este mes para convertir 203.440 m2 
en espacio cero emisiones de manera 
definitiva, una superficie equivalente a 18 
veces la Puerta del Sol (10.900 m2). Esta 
transformación será posible gracias a la 
conversión de 10 kilómetros lineales de 
calzada, por donde actualmente circulan 
vehículos, en tramos peatonales. 
La vicealcaldesa de Madrid, Begoña 
Villacís, junto al delegado de Medio 
Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, 
y la delegada del Área de Obras y 
Equipamientos, Paloma García Romero, 
ha presentado, en los Jardines de Cecilio 
Rodríguez, las 21 peatonalizaciones 
que se llevarán a cabo progresivamente.

SE PEATONALIZA EL 
CASCO HISTÓRICO 

DE HORTALEZA

A propuesta de la Asociación Vecinal Sanchinarro

El XVI Certamen de Teatro Abierto 
de Hortaleza trae, cada sábado a 
las 19:00h, una original función, 
además de actividades, en el Centro 
Cultural Sanchinarro.

- 6 de marzo: “Romeo y Giulietta” 
(Asociación Grupo de Teatro Platea). 
- 13 de marzo: “Y tres son tres don Miguel” 
(Asociación cultural Los Hojalata). 
- 20 de marzo: “El caballero en 
Moribundia” (Compañía Interpretarte). 
- 27 de marzo: “Materia reservada” 
(Asociación grupo de Teatro Platea). 
Todas estas funciones son de entrada 
libre hasta completar aforo. Con 
reparto de invitaciones dos hora 
antes del evento, 2 por persona. 
- 21 de marzo: a las 12 h, la música 

viene de la mano de la Joven Camerata 
de la JORCAM (Joven Orquesta de la 
Comunidad de Madrid). El programa 
del concierto contiene obras de A. 
Vivaldi, E. Grieg, B. Bartok, G. Holst,  
J. Strauss, J. Williams y H. Zimmer.
- 28 de marzo: la Compañía Lírica 
Ibérica representará “El Dúo 
de la Africana”, en 2 funciones 
consecutivas a las 17:30h y 20:00h. 
En la Sala de Exposiciones se 
podrá disfrutar de la obra de 
Miguel Ángel Pérez Uria: “Series”. 

Teatro y música para todos en Sanchinarro 
Un mes de marzo variado en el Centro Cultural Sanchinarro
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

Haydn, antecesor de la 
Sinfonía y figura del
Clasicismo
Homenajeo este mes al compositor Franz 
Joseph Haydn. Nació el 31/marzo/1732 
en Rohrau, cerca de la capital austríaca. 
Se le reconoce como “padre de la 
sinfonía y del cuarteto de cuerda”, 
géneros que existían pero que desarrolló 
con amplitud; también contribuyó 
alaevolución del trío con piano. Fue el 
segundo de doce hermanos; sus padres, 
de origen humilde, aunque no eran 
expertos en música se dieron cuenta de 
las cualidades de Franz; hablaron con 

su pariente Johann M. Frankh que era 
maestro de escuela con conocimientos 
musicales y lo confirmó. Franz, con seis 
años, partió con él hacia la localidad de 
Hainburg y pronto tocaba el clavecín, el 
violín y cantaba en el coro de la iglesia. 
Esta faceta de corista le facilitó el acceso 
a pruebas con el compositor Georg von 
Reutter, director musical en la Catedral 
de San Esteban, quien lo presentó ante 
el Coro Niños Cantores de Viena. Fue 
admitido y se trasladó a la capital.

Luchando por la 
supervivencia

El normal cambio de voz, no pudiendo 
cantar los agudos, y algunos hechos 
ocurridos en el centro de Cantores, le 
ocasionaron la expulsión del mismo 
viéndose sólo en Viena y sin aportación 
económica. Trabajódando clases, 
tocando el violín, el órganoy de sirviente 
del compositor Nicola Pórpora quien 
sólo le pagaba en género: ropas usadas 
y calzado remendado. Consiguió 
actuaciones ante aristocracia, lo que 
le sirvió para alimentarse mejor ya que 
ofrecían buenos refrigerios a los artistas. 
Adquirió experiencia y notoriedad; fruto 
de ellas,consiguió mecenazgos: la

 

condesa Catalina de Thun lo contrató 
como cantante y profesor de teclado; el 
noble Josef Fürnberg, experto en música, 
lo empleó en sus posesiones (Weinzierl), 
allí escribió Haydn sus primeros cuartetos 
para cuerda. El barón Fürnberg le 
presentó al aristócrata Conde de Morzin, 
quien le ofreció empleo de maestro de 
capilla; al cabo de dos años Morzin tuvo 
problemas económicos y despidió a sus 
músicos. Haydn aprovechó ese tiempo 
y compuso sus primeras sinfonías. Le 
recomendaron al príncipe Esterházy, de 
influyente familia austro-húngaraquien 
precisaba asistente y quedó contratado, 
permaneciendo tres décadas.

Estancias en Londres y 
obras principales

Haydn residió permanentemente en 
Austria salvo dos estancias bianuales en 
Londres (1791/92 y 1794/95). En ambas 
logró éxitos en sus conciertos, prestigio 
y cuantiosos ingresos. De entonces 
son sus ‘Sinfonías Londinenses’. Le 
concedieron el Doctorado Honoris Causa 
en la Universidad de Oxford (1792).
Compuso más de 100 sinfonías, decenas 
de cuartetos, sonatas, tríos, óperas, 

oratorios -destaca ‘La Creación’-, cantos
 

religiosos y otras obras. Procuró estar al 
margen de estilos de otros; al respecto 
decía «me siento forzado a ser original». 
El suyo brilla por sencillez, claridad, 
elegancia orquestal con “diálogos” 
entre los diferentes instrumentos y la 
incorporación de aspectos humorísticos, 
cambios repentinos, llamativos…; sirva 
de ejemplo el simpático “desconcierto” 
que produce el final de su Sinfonía nº 45 
-“de los adioses”-.
Entre sus contactos destacan dos de 
gran relieve: su amistad con Mozart con el 
que llegó a interpretar algunos cuartetos 
y ambos se elogiaron mutuamente por 
sus respectivas obras e incluso Mozart le 
dedicó un grupo de seis cuartetos para 
cuerda y el hecho de ser profesor de 
Beethoven. 

En marzo/1808 hizo su última 
comparecencia pública en Viena, al 
interpretarse su obra maestra ‘La 
Creación’, dirigida por Salieri. Antes 
de su fallecimiento, acaecido también 
en Viena el 31/mayo/1809, tenía gran 
prestigio y era considerado uno de los 
compositores más célebres de toda 
Europa.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

Este mes vamos a ahondar en las 
curiosidades del novelista francés 
MARCEL PROUST, autor de la 
monumental obra maestra En 
busca del tiempo perdido. El hecho 
de que naciera en una familia de 
clase alta ayudó bastante a la 
difusión de su obra; de hecho, no 
es casualidad que, durante siglos, 
quienes más éxito literario han 
cosechado hayan sido escritores 
con buena situación económica. 
Lo cierto es que Proust no gozó 
de demasiado reconocimiento 
al principio, y muchas editoriales 
rechazaron sus manuscritos; fue 
precisamente gracias al dinero 
como logró publicar sus primeras 
obras. Además, como tenía la vida 
resuelta, no le hizo falta trabajar 
y dispuso de todo el tiempo 

del mundo para dedicarse a la 
literatura. A lo largo de su vida, 
la imagen que la gente tenía de 
él era bastante diversa: mientras 
que unos pensaban que era una 
persona bastante abierta y de trato 
muy agradable, otros lo veían como 
un simple snob. 
Resulta curioso que en 1895, el 
mismo año en que Oscar Wilde 
era condenado a prisión y trabajos 
forzados por su homosexualidad, 
Marcel Proust encontrara el amor 
en otro hombre, Lucien Daudet 
(hijo del afamado escritor Alphonse 
Daudet). A diferencia de Wilde, 
Proust pudo disfrutar hasta cierto 
punto de su sexualidad sin que 
la sociedad lo repudiara. Aunque 
era consabida su orientación, e 
incluso se lo había visto frecuentar 

prostíbulos masculinos, él se negó 
a aceptarlo en público; además, 
para que no saliera a la luz el 
supuesto secreto, mantuvo varias 
relaciones oficiales con mujeres. A 
causa de su frágil salud - padecía 
asma severa - y de la muerte de 
sus padres, Proust sucumbió a una 
profunda depresión.
A raíz de este pozo emocional, 
decidió que lo mejor era aislarse del 
resto de la sociedad y dedicarse 
a escribir: a partir de 1907, pasó 
varios años confinado en su casa 
de París, saliendo de ella poco más 
que lo estrictamente necesario. Lo 
bueno de esta resolución huraña 
fue que pudo consagrar todo su 
tiempo y esfuerzo a la creación 
de En busca del tiempo perdido, 
que fue, además, un exorcismo 

de su propio 
pasado. A pesar 
de que era una 
obra excelente, 
innovadora por 
su imitación del 
funcionamiento 
de la memoria 
humana, al 
principio no le 
fue demasiado bien: como hemos 
dicho antes, tuvo que pagar de su 
bolsillo la publicación de la primera 
parte, que había sido previamente 
rechazada por la editorial Nouvelle 
Revue Française. Ni siquiera llegó 
a ver en vida las siete partes 
publicadas; cuentan que su última 
palabra antes de morir fue «madre», 
por el especial amor que le tenía.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

  
MARCEL  PROUST

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Poema de Gil de Biedma
que tristemente retrata
lo que sucede en la tierra
de los conejos, España:
 “En un viejo país ineficiente,
algo así como España entre 
dos guerras
civiles, en un pueblo junto al 
mar,
poseer una casa y poca hacien-
da
y memoria ninguna. No leer,
no sufrir, no escribir, no pagar 
cuentas,

y vivir como un noble arruinado
entre las ruinas de mi inteligen-
cia.”

En él, como veis, nos habla
de nuestra bendita tierra, 
criticar, decir las cosas
que menos nos gustan de ella.
se hace a veces necesario
porque es bueno que se sepa.
Pero hablar de lo que es 
próximo,
de lo que duele de cerca
no es atacar lo que es nuestro
ni es hablar de no quererla.
Simplemente es exponer
alguna pocas tristezas
que si alguien las remediara
sería cosa muy buena.
Porque hay una desazón,
un desconcierto, una pena,
que por ser parte de todos,
a todos, todos, afecta
Pongamos algún ejemplo

para que todos lo entiendan:

Te levantas de mañana
y descubres que el recibo
de la luz que eran setenta
de pronto se ha convertido
en cien o ciento cuarenta
y el consumo ha sido el mismo
pero los euros aumentan.
Si es una necesidad
cocinar para la ingesta
o tener un radiador 
que, al menos algo calienta…
¿Por qué ha subido la cuenta,
no es la luz un bien social
y necesario es tenerla?
Con los tiempos que ahora 
corren  
y con la bolsa maltrecha
y muchos casi  o vacía,
decidme, ¿como se arregla?

Y si es cita para el médico,
si con suerte te conectan,

te la dan para seis meses
y una de dos, que son ciertas,
o te mueres, o te curas
con remedios de la abuela.

Ejemplos de estos hay muchos
y algunos son de primera:
Pones la tele o la radio 
y te dicen y  te enteras 
que en beneficios sociales  
somos país de tercera
igual en servicios públicos
y en bienestar…eso queda
para soñarlo en futuro
porque ahora no hay manera. 
Estamos, más que a la cola,
muy lejanos de la meta.

Y si hablamos de políticos
a todos nos desconcierta
que los intereses primen
más que la unión que interesa.

Y en los asuntos corruptos

estamos a la cabeza
con millones y millones
que más pobreza nos dejan.
Indeseables que viven
cada vez con más riqueza
mientras el pobre en el paro,
o en “erte” o con su empresa
cerrada  por restricciones
por culpa de la pandemia.
¿Esto no tiene remedio,
no hay quien con ello se meta
no hay mecanismos que atajen
esta triste papeleta?

En fin pobres de nosotros!
Ejemplos muchos aún quedan,
mas dejo para otro día
crítica de otros problemas.
Hoy, para marzo es bastante
que viene la primavera
y hay que tener la esperanza
de ir venciendo esta pandemia.

El escritor, vendedor, y orador 
motivacional estadounidense Hilary 
Hinton "Zig" Ziglar (6 de noviembre 
de 1926 - 28 de noviembre de 2012), 
contaba la historia de una mujer de 
Alabama que al final de una de sus 
multitudinarias charlas se le acercó para 
transmitirle lo mal que se sentía por el 
pésimo ambiente que se respiraba en 
su trabajo y de paso contarle lo enojada 
que estaba con todos sus compañeros. 
Ziglar le aconsejó que escribiera cuanto 
de positivo fuera capaz de recordar 
sobre  esa “desesperada situación” que 
padecía. Por ejemplo, los ingresos que 
obtenía a cambio de su tarea y que le 
permitían llevar una vida sin apreturas, 
los beneficios laborales que recibía de su 
empresa, las vacaciones remuneradas e 
incluso algún momento de diversión que 

hubiera compartido con sus compañeros 
y que después de hacerlo se mirase 
en el espejo y se repitiera a sí misma, 
sin pensar en otra cosa, lo mucho que 
amaba su puesto de trabajo. Semanas 
más tarde se topó de nuevo con aquella 
mujer que le espetó: 
"Sr. Ziglar, gracias. Seguí su consejo 
y ahora estoy maravillosamente bien 
y no daría crédito a todo lo que mis 
compañeros de trabajo han cambiado".
Ziglar construyó un negocio de miles 
de millones de dólares escribiendo 
libros e impartiendo seminarios con el 
fin de ayudar a las personas a creer en 
sí mismas y en todas sus conferencias 
transmitía las que para él eran las "piedras 
fundamentales de un éxito equilibrado: la 
honestidad, el carácter, la integridad, la 
fe, el amor y la lealtad".

Un vendedor de sí mismo

Ziglar comenzó su carrera de  exitoso 
orador motivacional tras una larga y difícil 
etapa como vendedor. El cambio de chip 
en su mente se produjo al percatarse de 
que el producto que vendía mejor era su 
propia energía y optimismo. 
Cuentan sus colaboradores más cercanos 
que Ziglar tenía una fórmula magistral 
para preparar sus charlas. Consistía en 
tratar de ser gracioso, invariablemente, 
cada siete o nueve minutos y reforzar 
con frecuencia el mensaje principal de 
su ponencia asegurándose de que cada 
cinco minutos era capaz de aportar un 
concepto, una idea, un proceso o un 
constructor de esperanza.

Frases para una 
vida de éxito
He pretendido recoger al final del artículo 
de este mes una selección de las mejores 
frases motivacionales de Zig Ziglar, 
algunas de ellas tan celebres que quizá 
se las atribuyas a otros, aunque sean 
genuinamente suyas.
1.   "Recuerda que el fracaso es un 
evento, no una persona"
2.   "Conseguirás todo lo que quieres en 
la vida, si ayudas a otra gente a conseguir 
lo que ellos quieren"
3.   "La gente suele decir que la motivación 
no dura. Tampoco bañarse, por eso se 
recomienda a diario"
4.   "Hay que esperar lo mejor. Prepararse 
para lo peor. Sacar provecho de lo que 
viene"
5.   "Si vas en busca de un amigo, 
encontrarás que son escasos. Si eres un 
amigo, los verás en todas partes"
8.   "Tu actitud, no tu aptitud, determinará 
tu altitud"
9.   "No tienes que ser grande para 
empezar, pero hay que empezar para ser 
grande"
10. "No es lo que te ocurre lo que 
determina qué tan lejos irás en la vida, 
es la forma de manejar lo que te sucede"
11. "La principal causa de fracaso e 
infelicidad, es cambiar lo que más quieres 
por lo que quieres en este momento"
12. "La falta de dirección, no la falta de 
tiempo, es el problema. Todos tenemos 
días de veinticuatro horas".
13. "Tú eres la única persona en la tierra 
que puede usar tu habilidad"

14. "Esto lo sé más allá de cualquier 
duda razonable: independientemente 
de lo que estás haciendo, si bombeas lo 
suficiente y lo suficientemente duro y con 
entusiasmo suficiente, tarde o temprano, 
el esfuerzo le traerá la recompensa.
15. "Si no te gusta lo que eres y dónde 
estás, no te preocupes, porque no estás 
atrapado. Sea quién seas o estés donde 
estés, puedes crecer, puedes cambiar y 
puedes ser más de lo que eres"
16. "Cuando surgen obstáculos cambia 
de dirección para llegar a la meta, no 
cambies tu decisión de llegar allí"
17. "Recuerda que hay mucho espacio 
en la parte superior, pero no lo suficiente 
como para sentarse"
18. "El más grande de todos los errores 
es no hacer nada porque piensas que 
solo puedes hacer un poco"
19. "Cuando pones fe, esperanza y amor 
juntos, puedes criar hijos positivos en un 
mundo negativo"
20. "La capacidad puede llevarte a la 
cima, pero se necesita carácter para 
mantenerse allí"
21. "Cuando eres duro contigo mismo, la 
vida va a ser infinitamente más fácil para 
ti"
22. “Deja de vender y empieza a ayudar”.
Una frase de ánimo, un impulso positivo, 
la renovada fe en uno mismo, quizá no lo 
consiga  todo, pero sí lo suficiente como 
para situarnos una pizca, un centímetro o 
un paso más cerca de nuestros sueños. Y 
solo por ello ya merece la pena intentarlo.

En Twiter @ignacionovo
En Instagram @frasesparacambiar

“Tú eres una persona de éxito 
cuando tienes algunas de las cosas 
que el dinero puede comprar y 
todas las cosas que el dinero no 
puede comprar”  (Zig Ziglar)
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